
NOUVELLE ECOLE 

5, rue de la Scierie 

67115 PLOBSHEIM 

03 88 98 52 36 

 

Compte rendu du Conseil d’Ecole du 7 novembre 2017 

19h – 21h 
 

Présents :  

Mme LAUFFENBURGER, adjointe au maire 

Mme BRUNEAU, Mme COLLET, M. BOUVIER, M. EHRET, M. DAUTHEVILLE, représentants des parents 
d’élèves 

Mme HERR-FENDER, Mme MAYER, Mme LANG, Mme PEREZ, Mme RAUTMANN, Mme MATHIEU, 
enseignantes  

Mme SIMON, directrice 

Excusées :  

Mme WUEST, enseignante 

Mmes TAUBERT, WELFRINGER et KOCHER, enseignantes de religion 

 

1) Résultats des élections des représentants des parents d’élèves 

Sur 245 électeurs inscrits, il y a eu 170 votants dont 160 suffrages exprimés, soit un taux de participation 

de 69%. 

La liste des Parents Indépendants obtient 90 voix (3 sièges); celle de la FCPE 70 voix (2 sièges). 

Sont élus titulaires : Emmanuel Dautheville, Eric Bouvier, Jérôme Ehret, Julie Bruneau, Fanny Collet. 

Sont élus suppléants : Gilles Lazar, Delphine Walter, Guillaume Vade, Caroline Gury, Sahra Zoghlami. 

 

2) Approbation du compte rendu du Conseil d’Ecole du 12 juin 2007 

Approuvé à l’unanimité 

 

3) Présentation et validation du Règlement intérieur 2017/2018 

Le nouveau Règlement est approuvé à l’unanimité. Il sera mis en ligne sur le site de l’école. 

L’attention des parents est attirée sur le fait qu’ils doivent impérativement signaler l’absence de leur 

enfant, le plus tôt possible, par mail ou par téléphone (si possible en dehors des heures de classe). Cela 

est important surtout si l’enfant a l’habitude de se rendre seul à l’école. N’hésitez pas à informer de ce 

fait la maîtresse concernée. 



4) Remerciements 

La directrice remercie la mairie pour l’exécution des travaux de peinture dans sa nouvelle salle de classe 

et dans le couloir menant à celle de Mme MAYER. 

Les parents accompagnateurs lors des sorties et projets scolaires sont remerciés pour leur dévouement. 

L’équipe pédagogique exprime sa gratitude à l’égard de l’association APFS pour le don d’une valeur de 

500 Euros qu’elle a versé à l’école, et de la société Hager pour son don de cinq ordinateurs portables. 

 

5) Demandes adressées  à la mairie par les enseignantes 

 -Visiophone et gâche électrique pour l’ouverture de la porte d’entrée principale : devis en cours. 

Mme LAUFFENBERGER précise que la réalisation de ce chantier « serait trop onéreuse pour les finances 

de Plobsheim ». Un premier devis est arrivé en mairie pour un montant de 10 000€. Des devis 

complémentaires sont demandés par les représentants des parents d’élèves et par  les enseignants. 

 -Installation d’une rampe d’accès  pour faciliter le passage des vélos dans les escaliers sous le 

préau : demande rejetée par Mme LAUFFENBURGER car des impératifs de sécurité nécessiteraient de 

lourds travaux eux aussi trop onéreux pour la commune… Le petit portillon en bois sera à nouveau 

ouvert pour les vélos. 

 -Isolation de la porte de secours de la salle de classe de Mme MAYER 

 - Stores pour les trois fenêtres du bureau de la directrice 

 - Produit de nettoyage en cas de vomissements 

 - Les écoles de Fegersheim étant sur le point de changer d’équipements informatiques, les 

enseignantes de Plobsheim proposent à Mme Lauffenburger d’entrer en contact avec Fegersheim pour 

racheter le matériel inutilisé. 

 - Réparation d’une fenêtre de l’Algéco et des sangles des volets roulants 

 - Récupération de quelques tables et chaises entreposées dans les réserves de la commune 

 - Entretien du système d’évacuation des lavabos des salles 3 et 4 

 

6) Demandes adressées à la mairie par les parents d’élèves 

 - Retour à la semaine de quatre jours à partir de la rentrée 2018 : la commission municipale 

compétente a émis un avis favorable. Un Conseil d’Ecole extraordinaire se tiendra le 21 novembre à  

19h pour en préciser les modalités. 

 - Accueil périscolaire : Mme LAUFFENBURGER prévoit une période de pré-inscription pour 

2018/2019 plus précoce afin de laisser plus de temps aux parents de trouver une solution alternative le 

cas échéant. La commune n’a pas prévu d’augmenter sa capacité d’accueil pour 2018. Les parents 

d’élèves demandent la constitution d’un calendrier précis et d’informations claires à donner aux 

parents. 



 - Tarification différenciée du périscolaire : les Parents Indépendants posent la question de la 

pertinence d’une tarification différenciée (+30%) du périscolaire pour les enfants faisant partie d’un 

même programme intercommunal « bilingue »  mais résidant à Eschau/Fegersheim . Les parents 

d’élèves  soutiennent que la jurisprudence  impose une lecture extensive de la notion de lien suffisant 

avec la commune (https://www.senat.fr/questions/base/2015/qSEQ150616710.html). Cette notion 

rend inappropriée la différenciation tarifaire pour les enfants suivant un programme bilingue commun  

sur  Fegersheim-Eschau-Plobsheim.  

Mme LAUFFENBURGER exprime son désaccord avec cette lecture de la jurisprudence. Les indépendants 

n’écartent pas la possibilité de porter cette question auprès des parents concernés. 

- Les horaires de sortie d’école de l’après-midi : les horaires actuels posent problème à de 

nombreux parents ayant des enfants scolarisés dans les deux communes. Ils regrettent l’absence de 

concertation entre les deux municipalités ayant pourtant fait le choix de mettre en place en commun 

l’enseignement bilingue. Un dialogue constructif pourrait pourtant aboutir à un compromis satisfaisant 

sur ces sujets. 

  - Parking de l’école : année après année, les problèmes de stationnement sur le parking de 

l’école restent récurrents ainsi que les marques d’incivilité qui en sont la conséquence. Les cas de 

stationnement gênant pourront faire l’objet de verbalisation par les gendarmes, et les comportements 

agressifs autour d’un établissement scolaire ne sont pas admissibles. 

- Ménage : Le caractère approximatif du ménage subsiste, malgré les multiples demandes 

formulées l’an dernier  par la FCPE pour changer de prestataire. Les enseignants soulignent l’implication 

du personnel d’entretien, stable depuis la rentrée mais aimeraient consulter le cahier des charges pour 

savoir ce qui est vraiment demandé. 

 - Construction de la nouvelle école de Plobsheim : le projet sera présenté lors d’une réunion 

publique d’information le 17 novembre à 20h, à la Forge. 

 - Kermesse de l’école : La date du 29 juin 2018 a été retenue. La participation de tous les 

parents sera la bienvenue pour l’organisation de la restauration et de l’animation. 

 

7) Présentation de l’école, des classes et des enseignantes 

Cette année, l’école compte 128 élèves répartis dans 5 classes : 

CP : 26 élèves – Mme Herr-Fender et Mme Perez le jeudi 

CP/CE1 : 24 élèves (11 CP et 13 CE1) – Mme Mayer 

CE1 : 28 élèves – Mme SIMON et Mme RAUTMANN le jeudi et un mercredi sur 4 

CP/CE1 Bil A : 25 élèves (15 CP et 10 CE1) – Mme Wuest et Mme Lang 

CP/CE1 Bil B : 25 élèves (14 CP et 11 CE1) – Mme Rautmann et Mme Lang 
 

8) Présentation du RASED 

Mme MATHIEU présente le fonctionnement du RASED en deux temps : 

Une phase de prévention en grande section de maternelle ; tous les enfants sont observés pour repérer 
d’éventuelles difficultés ultérieures. 

https://www.senat.fr/questions/base/2015/qSEQ150616710.html


Une phase de remédiation des années suivantes pour les enfants qui le nécessitent, faisant appel à des 
aides et techniques pédagogiques diverses. 

Elle travaille en étroite collaboration avec la psychologue scolaire. 

 

9) Actions éducatives et projets du 1ier trimestre 

Lors de la semaine du goût au mois d’octobre les enfants ont pu élaborer et déguster diverses 

préparations ; soupe de potiron, compote, petit déjeuner allemand (bilingues). La classe de Mme HERR-

FENDER s’est rendue pour l’occasion au restaurant « Les Deux Clés d’Or ». 

Toutes les classes visiteront le musée Wurth le 20 octobre ou le 7 ou 28 novembre. 

L’association le Giessen animera la Saint Nicolas. 

Grâce au don de l’association APFS, un spectacle de marionnette sera proposé le 21 décembre 

(CP et CP/CE1) ou une séance au cinéma d’Erstein le 22 décembre (CE1 et Bil A+B). 

Activité piscine :  novembre-décembre (CP et CP/CE1)  

mars-avril (CE1) 

mai-juin (Bil A+B) 

Activité Handball :  novembre-décembre (Bil A+B) 

janvier-février CE1 et CP/CE1) 

mars-avril (CP) 

 

10) Activités pédagogiques complémentaires (APC) 

Les APC se déclinent sous 3 formes : 

 -méthodologiques 

 -remédiation 

 -par projet 

Durant une période initiale les enseignantes ont travaillé par petits groupes afin de mieux connaitre 

chaque enfant. 

Par la suite, les APC  s’inscriront dans une logique de soutien, le lundi ou jeudi de 16h à 17h. Les parents 

en seront informés par le cahier de liaison. 

 

11) Site internet 

Les comptes rendus des Conseils d’Ecole seront publiés sur le site internet de l’école, les codes d’accès 

seront donnés aux parents. 

12) Prochains Conseils d’Ecole 

Les prochains Conseils se tiendront le jeudi 22 mars à 19h et le mardi 19 juin 2018 à 19h. 

 

Mme SIMON 
Directrice de l’école 

M. DAUTHEVILLE 
Parent Indépendant, secrétaire de séance 

 


